

Proceso de Implementación del Programa de Educación Infantil Temprana en 4 municipios de la Mancomunidad CAFEG y 2 municipios de La COLOSUCA en el departamento de Lempira.

En PROELEM se esta implementando el currículo Educar Para La Vida, donde se están atendiendo 2,396 niños y niñas menores de 3 años en los municipios de Erandique, San Francisco, San Andrés y Santa Cruz en la Mancomunidad CAFEG y en San Sebastian y San Marcos de Caiquín en la Mancomunidad COLOSUCA. En estos 6 municipios se atienden un total de 146 comunidades.

Mancomunidad CAFEG:

Se registra la cantidad de 1,811 niños y niñas de 1,661 familias en 94 comunidades, las que son atendidas por 324 educadoras comunitarias. Dentro de las acciones que se implementan en la Educación Infantil Temprana esta el proceso de aplicación de la Escala Selectiva del Desarrollo Integral del Niño (EDIN), la cual contribuye para identificar las competencias, habilidades y actitudes que van relacionadas con el crecimiento y desarrollo de los niños. En los meses de agosto y septiembre se realizo la tercera evaluación donde fueron evaluados 1,545 niños y niñas (786 niños y 759 niñas), representando un 85% de lo programado. Se aplico Planes de Estimulación a 20 niños que no lograron realizar más de alguna conducta en las 6 áreas del desarrollo.



Ilustración 1 Proceso de Evaluación en San Isidro Santa Cruz

Para fortalecer las capacidades del personal voluntario se implementan procesos de capacitación sobre la metodología del programa así como de otros currículos que contribuyen a ampliar los conocimientos para que las familias promuevan acciones que propicien condiciones mínimas favorables al desarrollo integral del niño. El taller que se ha desarrollado es sobre el currículo de saneamiento básico comunitario donde se complemento la formación que se había iniciado en el año 2015 con los módulos 5, 6 y 7. Estos eventos son facilitados por educadores que han sido seleccionados y que reúnen una serie de características para poder servir como capacitadores.

Mancomunidad COLOSUCA:

Durante los meses de agosto y septiembre se realizo la primera evaluación mediante la aplicación de la escala donde se atendieron 851 niños y niñas (417 niñas y 434 niños), representando un 94 % de lo programado, se aplicó Planes de Estimulación a 115 niños y niñas.



Ilustración 2 Taller a madres educadoras en San Sebastian



Evaluación a niños y niñas en la comunidad EL Sucte San Sebastián

Se han implementado 3 procesos de formación a madres educadoras donde se han impartido los módulos 1, 2 y 3 del currículo de educación infantil temprana, esto con la finalidad que ellas manejen la metodología del programa así poder dar el seguimiento con el proceso de estimulación a los niños y niñas de las familias en cada comunidad.